

JONRONES CON SANA DISTANCIA

Las Grandes Ligas analizan un plan que permitiría comenzar la temporada en mayo, bajo medidas sanitarias.

ADRENALINA

11

ESTADIOS

de Arizona serían sede de los juegos de béisbol.

UN MENSAJE DE ESPERANZA

Andrea Bocelli ofrecerá un concierto a puerta cerrada desde la catedral de Milán con motivo del Domingo de Pascua. El show se transmitirá vía internet.

FUNCIÓN



UNA RECETA FÁCIL PARA SER FELIZ

Para el escritor español Manuel Vilas, la alegría es ver el sol, mover las manos, respirar, disfrutar del viento o el paisaje.

PRIMERA | PÁGINA 19



122

CONTAGIOS

de sarampión hay en el país. Entre ellos hay dos niños de tres meses.

PRIMERA | PÁGINA 16

BARBOSA ANDA POR LOS SUELOS

Con sólo 3.70% de aprobación, es el peor gobernador en el rubro, reveló una encuesta.

PRIMERA | PÁGINA 14



Foto: Elizabeth Velázquez/Archivo

EXCELSIOR

Pascual Beltrán del Río 2
Francisco Garfias 4
María Amparo Casar 6



7 503009 929028



AL MENOS TRES MIL INTERNOS ESTÁN EXPUESTOS AL VIRUS

Estudiantes de medicina, sin armas ante COVID-19

Universidades estatales, como la de Yucatán, y privadas, como la Anáhuac y el Tec, también retiraron a sus alumnos de hospitales públicos por riesgo de contagio

POR LAURA TORIBIO

LO QUE MÁS FALTA

Médicos internistas llevan un reporte de las carencias en hospitales:

Guantes, gorros y batas para labor quirúrgica.

Gel antibacterial, jabón y cubrebocas médicos.

Zonas de aislamiento para los pacientes sospechosos.

Entre tres mil y cuatro mil estudiantes de medicina han estado expuestos al coronavirus en los hospitales donde laboran.

Luego de que la UNAM y el IPN retiraron a casi dos mil 500 internos ante riesgos de contagio, la Asamblea Mexicana de Médicos Internos de Pregrado calculó que aún hay dos mil jóvenes que combaten la pandemia sin equipo o protocolos adecuados.

En entrevista con **Excelsior**, Francisco Gómez Zapata, representante de la asamblea, demandó el retiro total de los 15 mil internos que hay en el país. Se trata de jóvenes en entrenamiento médico, de entre 23 y 26 años, quienes reciben de 700 a mil 500 pesos quincenales como beca.

Hasta ahora tienen reportes de diez jóvenes internos que se encuentran aislados por haber estado

en contacto, sin la debida protección, con pacientes que padecen coronavirus.

Ayer, instituciones como las universidades públicas de Baja California, Sinaloa, Yucatán, Nuevo León y Zacatecas, además de privadas como La Salle, la Anáhuac y el Tec, decidieron retirar a sus internos de pregrado de las instituciones del sector salud para garantizar su seguridad.

PRIMERA | PÁGINA 5

PANDEMIA ENCARECE LA COMIDA

Encarecimiento en el costo de algunos alimentos durante marzo pasado. (Variación anual de los índices de precios).

- Tomate verde **105.3%**
- Chile poblano **27.5%**
- Jitomate **68.2%**
- Calabacita **27.0%**
- Pepino **40.4%**
- Huevo **26.2%**
- Aguacate **31.4%**

DINERO



Foto: Héctor López Ramírez

APOYARÁ A 22 MILLONES DE MEXICANOS EN POBREZA

El Presidente informó que para mitigar el embate del coronavirus en la economía, de este mes a diciembre su gobierno otorgará dos millones 100 mil créditos.

PRIMERA | PÁGINA 4

MÉDICOS LLEVAN A CNDH QUEJAS POR DESABASTO

Médicos y enfermeras han interpuesto quejas ante la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH) por la falta de material y protocolos para la atención de pacientes y detección del coronavirus.

Manifestaron en sus recursos que los hospitales donde laboran carecen de insumos básicos para la protección adecuada y segura que requieren para su labor.

Las quejas se concentran en el Edomex y Veracruz.

En tanto, integrantes de sociedades, colegios y aso-

ciaciones médicas de las áreas de emergencias, medicina interna, urgencias e infectología hicieron un llamado al gobierno para que otorgue equipos de protección y pruebas de COVID-19.

“El contagio, la posibilidad de enfermar y morir, es nuestra principal amenaza por la frecuencia y tiempo de exposición al virus durante la atención de los enfermos”, advirtieron en un pronunciamiento conjunto.

—Ximena Mejía

PRIMERA | PÁGINA 6



MISIONERO DE PAZ CARGÓ 10 TONELADAS LLEGAN INSUMOS MÉDICOS DESDE CHINA

Un cargamento de mil 184 cajas con mascarillas y guantes, comprado por el gobierno de México a Beijing para enfrentar la fase 3 de la pandemia, llegó anoche al aeropuerto capitalino tras un vuelo de 17 horas en un Boeing 787-8.

PRIMERA | PÁGINA 5

Foto: Karina Tejada

OIT: ES LA PEOR CRISIS DESDE LA SEGUNDA GUERRA MUNDIAL

Peligra empleo de 195 millones de personas

POR LAURA TORIBIO

Para el segundo trimestre del año, el empleo caerá 6.7%, equivalente a 195 millones de trabajadores de tiempo completo.

La Organización Internacional del Trabajo (OIT) advirtió que el mundo enfrenta su peor crisis desde la Segunda Guerra Mundial ante la caída brusca de la actividad económica.

Las medidas de paralización total o parcial ya afectan a casi dos mil 700 millones de trabajadores, alrededor de 81% de la fuerza de trabajo mundial.

PRIMERA | PÁGINA 2

...Y MUJERES ENFRENTAN CONTAGIO

70% de quienes laboran en atención de la salud humana y asistencia social son mujeres, según la OIT.

PRIMERA | PÁGINA 2



Foto: Reuters

LA IP TRAZA SU ESTRATEGIA

Carlos Salazar, presidente del Consejo Coordinador Empresarial, llamó a un pacto entre los sectores productivos para atajar la crisis del coronavirus, luego de que el gobierno no aceptó su plan de 90 días.

DINERO

PERFILAN AHORROS

Senadores se quitarán el aguinaldo

POR LETICIA ROBLES DE LA ROSA

Ricardo Monreal anunció que Morena, PVEM, PT y PES respaldan eliminar el aguinaldo de este año y reducir 30% el salario a 507 trabajadores y los 128 senadores.

También están de acuerdo en recortar 50% de dinero a las bancadas para que estos recursos se canalicen a la lucha contra el COVID-19.

De los ocho puntos de un plan de austeridad que el presidente de la Jucopo presentó ayer a todos los coordinadores parlamentarios, cinco implican recortes presupuestales.

PRIMERA | PÁGINA 6

GOBIERNO APLAUDE EL ESFUERZO DE LOS HOSPITALES PRIVADOS



Foto: Nolimes

José Ignacio Santos, secretario del Consejo de Salubridad, destacó la coordinación entre la medicina privada y las autoridades en esta contingencia. Los enlaces específicos son Ruy López Ridaura, director del Centro Nacional de Programas Preventivos y Control de Enfermedades, y Mario González Ulloa, presidente de la Asociación de Hospitales Privados.

PRIMERA | PÁGINA 4

UN TEATRO SERÁ HOSPITAL

Mientras el Senado pondrá a disposición su antigua sede de Xicotécatl y el Teatro de la República para que se utilicen como nosocomios, el Hospital General de México avanza en su reconversión.

PRIMERA | PÁGINAS 4 Y 6